



ASSEMBLÉE NATIONALE

10ème législature

Emploi et activité

Question écrite n° 42742

Texte de la question

M. Jean-Luc Warsmann attire l'attention de M. le ministre de l'agriculture, de la pêche et de l'alimentation au sujet de la filière laitière. Les graves problèmes actuels que connaît la filière bovine pénalisant fortement les producteurs de lait, d'une part, et la dégradation du marché des produits laitiers, d'autre part, renforcent l'inquiétude des producteurs de lait. Il lui demande quelles mesures sont envisagées afin de préserver l'équilibre de la filière laitière.

Texte de la réponse

Alors que l'année 1995 a été marquée par la fermeté des prix pour l'ensemble des produits laitiers sur le marché communautaire, l'année 1996 a connu une détente sur les produits de base liée pour une large part à une orientation moins favorable sur les marchés mondiaux. Ces difficultés ont aussi été liées aux dépassements de la campagne 1995-1996 et à l'évolution de la collecte au cours des premiers mois de la campagne actuelle ; si cette situation n'a pas été propre à la France, des efforts constants sont nécessaires pour éviter toute inadéquation forte entre l'offre et la demande. L'amélioration recherchée passe tout d'abord par une utilisation optimale des aides destinées à intervenir sur le marché intérieur. Le ministre chargé de l'agriculture suit donc de près les évolutions des budgets consacrés à ces actions et a été amené à intervenir en conséquence, en particulier au cours du conseil agricole du mois d'octobre. Les prix des produits de base en France ont évolué favorablement au cours du mois de décembre avec, en fin d'année, un cours de 20,40 francs par kilogramme (+ 0,25 franc par kilogramme) pour le beurre et à 13,75 francs par kilogramme (+ 0,55 franc par kilogramme) pour la poudre 0 % de consommation animale. Les demandes importantes de certificats d'exportation de beurre effectuées depuis quelques mois, comme une certaine reprise des exportations de poudres grasses matérialisent un certain équilibre du marché de la matière grasse. De plus, la production de fromages continuera à s'accroître en 1997 dans l'Union européenne suivant la progression de la consommation intérieure. Ces éléments laissent donc envisager un équilibre global des marchés des produits laitiers plus satisfaisant pour le premier semestre de l'année 1997.

Données clés

Auteur : [M. Warsmann Jean-Luc](#)

Circonscription : - RPR

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 42742

Rubrique : Lait et produits laitiers

Ministère interrogé : agriculture, pêche et alimentation

Ministère attributaire : agriculture, pêche et alimentation

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 9 septembre 1996, page 4751

Réponse publiée le : 17 mars 1997, page 1329